

# Viggianello, encore un effort...

Depuis samedi, et jusqu'au 1<sup>er</sup> janvier, le centre d'enfouissement du Fium'Orbu n'accepte plus que les déchets de son intercommunalité. Le Syvadec demande à la préfecture d'augmenter la capacité du tonnage du centre de Viggianello et ainsi la date de sa fermeture définitive.

Sans surprise, le centre d'enfouissement technique de Viggianello accueillera plusieurs mois encore une bonne partie des déchets ménagers de l'île. Ouvert en septembre 2010, sa fermeture définitive était prévue au mois d'octobre prochain. Toutefois en l'absence de solution alternative et compte tenu de la fermeture, samedi dernier, du centre de Prunelli di Fium'Orbu (jusqu'au 1<sup>er</sup> janvier), le Syndicat pour la valorisation des déchets de Corse a déposé, auprès de la préfecture, une demande d'extension des capacités administratives du centre de Viggianello. Catherine Luciani, la directrice du Syvadec, explique : « La capacité totale actuellement autorisée est de 687 500 tonnes. Celle-ci devrait être atteinte début octobre. Or, il reste des capacités techniques dans le site, qui sont en cours d'étude et pourront être mobilisées. »

Cette première petite extension, dont l'autorisation devrait être accordée puisqu'elle porte sur moins de 25 000 tonnes, permettra de maintenir le site ouvert jusqu'à fin décembre et ainsi pallier la fermeture jusqu'au début de l'année du site privé du Fium'Orbu.

## « La hauteur maximale autorisée du casier n'est pas atteinte »

Le Syvadec entend ensuite déposer une seconde demande auprès de la préfecture pour repousser un peu plus la fermeture du centre d'enfouissement de Viggianello. « Cette seconde demande est substantielle, ce qui implique de présenter un autre dossier, beaucoup plus fourni, avec notamment une étude sur la capacité restante, l'impact sur l'environnement, la stabilité du casier, etc. »

La requête se justifie par l'optimisation du casier, c'est-à-dire sur la possibilité de le rehausser.



La fermeture définitive du centre technique d'enfouissement de Viggianello, initialement prévue en octobre, est encore repoussée.

CORSE-MATIN

La directrice du Syvadec explique en effet qu'à Viggianello, la hauteur maximale autorisée du casier d'enfouissement n'a pas été atteinte en raison d'une « très bonne exploitation du site ». Sans augmenter d'un seul m<sup>2</sup> la surface au sol, le casier pourrait donc absorber davantage de volume en hauteur. « Le taux de compactage est de 1 tonne par m<sup>3</sup> mais grâce à un travail optimisé, le taux moyen de ces dix dernières années est d'environ 1,2 tonne par m<sup>3</sup>. Ce gain va permettre de stocker quelques milliers de tonnes complémentaires », précise Alexandre Lanfranchi qui est l'actuel prestataire de services du site du Syvadec à Viggianello.

Cette autorisation, si elle est accordée par la préfecture, permettra au Syvadec de faire la jonction avec l'ouverture de Viggianello 2, « l'écopole » d'Alexandre Lanfranchi, un

centre privé de tri et de valorisation des déchets, situé sur un terrain mitoyen à l'actuel site d'enfouissement.

L'écopole sera opérationnel avant la fin du premier trimestre 2021, assure le propriétaire. Ce dernier avait obtenu en novembre dernier la signature de Josiane Chevalier, alors préfète de Corse, de l'arrêté autorisant à ouvrir et à exploiter ce site.

Cette décision avait provoqué la colère de Gilles Simeoni qui s'oppose à la gestion privée des déchets en Corse et, surtout, celle des élus de Viggianello et du collectif citoyen Valincu Lindu, excédés d'accueillir encore sur leur territoire la majeure partie des déchets de l'île.

Durant plus de trois mois, le collectif avait, suite à cette signature, filtré les arrivées au centre de Viggianello, laissant passer

les seuls camions du grand sud et ceux du Sartonais-Valincu-Taravo. Les autres intercommunalités (à l'exception de celles dont les poubelles sont dirigées vers les sites de Fium'Orbu) avaient été par conséquent contraintes de mettre en balles leurs déchets et de les exporter sur le continent. Le coût de cette opération, rappelle Catherine Luciani, s'est élevé à 8 millions d'euros. Le 17 mars, après une demande écrite formulée par Gilles Simeoni, Valincu Lindu avait finalement accepté de lever le blocus, pour ne pas ajouter à la crise du Coronavirus une énième crise des déchets.

« Les maires doivent prendre leurs responsabilités »

Viggianello 2 est autorisé à recevoir 58 000 tonnes de déchets entrants par an, prioritairement ceux du bassin sud de l'île. Toutefois, en cas de nécessité, l'arrêté stipule qu'il est « habilité à accueillir les déchets de l'ensemble de la Corse ». La petite commune du Valincu continuera par conséquent à accueillir une bonne part des poubelles le temps qu'un nouveau centre d'enfouissement voit le jour (notamment Ghjucca-ghju), ailleurs sur l'île.

Cette perspective consterne José-Pierre Mozziconacci, le nouveau président du Sartonais-Valincu-Taravo : « Personne n'est pour que Viggianello soit l'exutoire de la Corse, il faut que les territoires et toutes les parties prenantes prennent leurs responsabilités. Il est temps de trouver rapidement une solution efficace et pragmatique ».

Le collectif Valincu Lindu, quant à lui, ne se positionne pas

## EN CHIFFRES

# 36 %

C'est le taux de tri en Corse en 2019, selon le Syvadec, contre 6 % en 2017.

dans l'immédiat. Étie Loubradou, l'un de ses porte-parole, déclare : « Avec la crise sanitaire, nous recevons des milliers de masques par jour à Viggianello, ils sont potentiellement porteurs du virus. Nous mettons donc les maires devant leurs responsabilités... »

CAROLINE MARCELIN

## À Prunelli, pas plus de 43 000 tonnes par an et jusqu'en 2023

Tous les ans depuis 2017, aux alentours de la fin août, le site d'enfouissement de Prunelli di Fium'Orbu ferme ses portes.

Enfin, pas tout à fait puisqu'il accepte uniquement les déchets issus de la communauté de communes du Fium'Orbu-Castellu. Cette année, les volumes ont atteint les 40 000 tonnes le samedi 22 août. Par conséquent, hier matin, aucun camion, hormis ceux du territoire, n'a pu pénétrer sur le site de la Société de traitement des ordures ménagères (Stoc). « Le gérant de la société nous a avertis qu'il n'accepterait plus d'autres ordures ménagères que les nôtres », explique Francis Giudici, le président de l'intercommunalité.

Une décision qui fait suite à un arrêté du conseil communautaire de septembre 2017 qui restreint la capacité de stockage annuelle à 43 000 tonnes de déchets.

Le site d'enfouissement de Prunelli allouera donc les 3 000 tonnes restantes aux déchets de sa région. Une manière de ne pas pénaliser encore plus un territoire qui subit les désagréments de la présence des poubelles. Et qui affiche, qui plus est, un taux de tri sélectif qui se situe parmi les meilleurs de l'île.

## Et en 2021 ?

Les déchets qui ne rentrent plus à Prunelli sont directement ache-



Le site de la Stoc n'accepte pas plus de 43 000 tonnes de déchets par an.

PHOTOS PAUL-MATHIEU SANTUCCI

minés vers le site de Viggianello qui peut, cette année et compte tenu de la crise sanitaire, accueillir les déchets de la Corse. Mais le site, qui accueille théoriquement 58 000 tonnes par an, a prévu de fermer ses portes en octobre 2020 et, à ce jour, aucune autre solution n'a été trouvée même si des discussions sont prévues.

Il ne restera donc, pour l'instant, que le site de Prunelli pour enfouir les poubelles de l'île. « Il n'est pas question d'augmenter les volumes prévus par l'arrêté », pointe Francis Giudici. « Nous ne serons pas d'accord. » Un temps, les rumeurs parlaient

d'ouvrir une Stoc 3 afin de répartir encore quelques années. « Je n'ai rien entendu à ce sujet. Il s'agit de projets privés et nous ne sommes pas au courant. Nous aviserons s'il en est question un jour », tranche le président du Fium'Orbu-Castellu.

Quoi qu'il en soit, et même si l'on ne s'achemine pas vers une crise des déchets pour l'instant, le temps est compté. En 2021 et sans solution trouvée du côté de Viggianello, la Corse pourrait se retrouver avec plus de 120 000 tonnes de déchets à enfouir sur les bras.

PAUL-MATHIEU SANTUCCI



Aucun blocage n'a été installé à l'entrée du site de stockage.